

## Pressemitteilung

Nr.: 18/2019

Berching, den 04.09.2019

Auskunft erteilt: Veronica Platzek  
Telefon: 08462/205-51  
E-Mail: platzek.veronica@berching.de  
Presseverteiler: überregional

---

### **Berchinale – das Lichtevent der Region** **Das Event verspricht Licht, Musik und Kunst**

Vom 20.-22. September findet in der historischen Altstadt von Berching das Festwochenende zur Berchinale statt, noch bis zum 28. September wird die Architekturbeleuchtung installiert sein. Die Schönheit der Illuminationen ist nach Einbruch der Dunkelheit erlebbar. Aber auch tagsüber ist für Programm gesorgt.

Das Lichtevent taucht dieses Jahr den Innenstadtbereich zwischen Hubstraße, Storchenturm, Ringmauerweg und Pettenkoferplatz in besonderes Licht. Auch im Hans-Kuffer-Park und im Bereich zwischen dem Caritas-Altenheim und der Stadtmauer werden die Besucher auf ein besonderes Wochenende eingeladen. Architekturbeleuchtung entlang der wunderschönen Häuserfassade des Pettenkoferplatzes und der Hubstraße aber vor allem die Lichtkunstobjekte, die sich über die gesamte Aktionsfläche verteilen, laden zu einem Besuch nach Berching ein. Stadtführungen und Lichtführungen und eine spezielle Führung für Hobbyfotografen dürfen natürlich nicht fehlen.

Der Freitag bietet sich an, die Lichtkunst ohne großen Trubel zu erleben. Nach dem Eröffnungskonzert der Staufersbacher Blaskapelle um 19.00 Uhr auf der Sulzbühne ist ein anschließender Spaziergang durch die Straßen und Gassen ein einzigartiges Erlebnis. Der Samstag startet dann mit einem abwechslungsreichen Kulturprogramm bereits ab 14 Uhr. Kreatives und handwerklich gefertigte Waren werden beim Künstlermarkt zum Kauf angeboten. An mehreren Orten, unter anderem im Chinesenturm, im Storchenturm und im Rathaus, präsentieren Künstler ihre Werke. Man erhält nicht nur Einblick in deren Arbeit sondern kann das historische Ambiente der alten Stadtmauertürme hautnah erleben. Roman Mayer, ein Berchinger, feiert mit seinem extra für die Berchinale produzierten animierten Film „Berchinale ein Roadmovie“ Premiere. Leuchtende Formen aus Holz präsentiert die Schreinerklasse des Berufsgrundschuljahres aus Neumarkt. Zum ersten Mal wurde erfolgreich ein Wettbewerb für Lichtkunst ausgelobt. Insgesamt 24 Leuchtobjekte beteiligen sich an diesem Wettbewerb. Jeder Besucher ist aufgerufen, sein Lieblingslichtobjekt zu küren. Wer das schönste Foto macht, wird im Rahmen des Fotowettbewerbs entschieden. Nachmittags stehen Fachleute für Fragen rund um das Thema Beleuchtung im Innen- und Außenbereich Rede und Antwort. Interessierte sollen Pläne oder Fotos des Objekts mitbringen, welches mit Licht betont werden soll. Zwischendurch präsentiert der ARTICO art sports e.V. aus Neumarkt akrobatische Kunst in luftiger Höhe. Das beliebte Entenrennen wird zum 13. Mal in der Sulz ausgetragen. Start ist um 16 Uhr an der Sulzbrücke beim Pettenkofer Haus – die Enten können an den bekannten Verkaufsstellen erworben werden, es warten tolle Preise.



Abends wird mit Live-Musik an vier Orten für Unterhaltung gesorgt. Unter anderem präsentieren am Pettenkoferplatz Goodly & her Goodlingers Welthits aus den 60ern bis zur Gegenwart. Ein besonderes Highlight wird eine interaktive Beleuchtung zum Mitmachen im Adolf-Hollnberger-Park sein.

Berching feiert nicht nur die Berchinale, sondern auch die Fiesta Boliviana. Die Bolivienhilfe Berching wird am Sonntag ab 11.30 Uhr den Pettenkoferplatz mit bolivianischen Tänzen und Musik füllen sowie typische Spezialitäten aus Bolivien anbieten und ihr 25jähriges Bestehen feiern. Die Fiesta Boliviana beginnt um 10 Uhr mit einem besonderen Gottesdienst in der Stadtpfarrkirche. Schirmherr ist der Bayerische Finanzminister Albert Füracker.

Die Woche über wird die Architekturbeleuchtung weiterhin zu sehen sein. Am 28. September bildet ein fränkisches Weinfest im Altstadtbiergarten und die Lichtführung um 22 Uhr den Abschluss der diesjährigen Lichtwoche in Berching.

Die Berchinale wird vom Kulturbüro, dem Tourismusbüro und dem Büro für Stadtmarketing zusammen mit Co.inc lighting designer organisiert. Vereine sorgen für kulinarische Leckereien im Adolf-Hollnberger-Park, Künstler und weitere Mitwirkende tragen zum vielfältigen Programm bei. Besonders zu erwähnen ist die Beteiligung der Guttenberg + Partner GmbH aus Freystadt. Für die Berchinale stellt die Firma Leuchtobjekte zur Verfügung. Die Veranstalter freuen sich auf ein tolles Event.



Sie organisieren und präsentieren das Programm der diesjährigen Berchinale:

Von oben: Anikó Kerl (Tourismusbüro), Veronica Platzek (Stadtmarketing), Hans Rosenbeck (Kulturbüro), 2. Bürgermeisterin und Kulturbeauftragte Gerlinde Delacroix, 1. Bürgermeister Ludwig Eisenreich

#### Impressionen aus dem Jahr 2017



Stadt Berching  
Pettenkoferplatz 12  
92334 Berching

Telefon: 08462 205-0  
Telefax: 08462 205-90

info@berching.de  
www.berching.de